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「111 年七河局中央管公私協力工作坊」 

旗山溪三協里護岸改善工程-民眾參與會議紀錄 

一、 時間：111 年 11 月 1 日下午 15 時 00 分 

二、 地點：高雄市旗山區北勢社區發展協會 

三、 紀錄：第七河川局 

四、 出列席人員：(詳簽名冊) 

五、 各單位意見(含訪談)： 

(一) 高雄市旗山區三協里劉文寶里長： 

1. 整建護岸地方樂見其成，盼盡快完工。 

2. 工程時間預計在什麼時候?會進行多久? 

3. 護岸周邊建議做綠美化規劃。 

(二) 高雄市旗山區頂洲社區發展協會郭來成理事長： 

1. 建議武鹿溪至北溪洲段堤防串聯。 

2. 上洲段堤防涼亭建議新建，現有涼亭已老舊毀損，不堪使用。 

3. 建議堤防下建綠地公園，未來可供社區認養維護。 

4. 上洲段堤防是否可讓社區認養維護或改善建成公園?目前已經

樹木雜草叢生，環境髒亂。 

(三) 高雄市旗山區上洲里柯瑞斌里長(訪談)： 

1. 護岸建議建規劃高架式護岸避免河川每年沖刷。 

2. 護岸周邊建議做綠美化規劃。 

3. 三協段至上洲段護岸建議整段連接，未來可規劃自行車道或其

他相關便民設施。 

4. 上洲段水防道路環境維護次數要增加，現已雜草叢生、環境髒亂，

許久未見維護，恐有安全疑慮。 

(四) 高雄市旗山區北勢社區發展協會楊榮欽先生： 

1. 建議堤防施工時增加丁壩，溪水強時會衝擊橋墩，若有做丁壩可

以減緩水流速度達到保護作用。 

(五) 高雄市旗山區北勢社區發展協會陳明鎮先生： 

1. 三協里靠北勢仔段目前無護岸僅有蛇籠工程，每逢淹水必溢淹，

造成淤泥遍佈，建議改善堤防施設。 
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六、 結論： 

(一) 有關在地村民需求，建議本工程施作範圍要延長、護岸完整連接三協

段至北勢仔段乙節，本案係經水理演算，本段河岸現況高程足夠，目前

現況相對安全性足夠，且依「高屏溪治理規劃報告｣並未佈設堤岸，故

暫不予施設，惟本局將持續觀察河岸沖刷情形，如有明顯變化再另案

研議辦理。 

(二) 本計畫俟提報水利署核准後，本局將儘速辦理設計發包作業。 

(三) 有關上洲段堤防環境維護及認養，因本段堤防為混凝土坡面，本局已

有開口合約定期辦理割草維護，堤前高灘地雜木整理，將加強維護管

理。 

(四) 有關北勢仔段堤防涼亭新建乙節，經確認目前既有涼亭整體設施尚屬

良好，惟涼亭地板之連鎖磚有部分沉陷，本局將進行修復。 

(五) 綜合此次與會人員意見，針對本案工程部分，原則同意，本局後續將進

行工程設計相關作業。 
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七、 會議照片： 
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八、 簽到表： 
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